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25 сентября депутаты ЗСО на-
правили в Государственную Думу РФ 
законодательную инициативу – по-
правки в Жилищный кодекс (ЖК), 
дающие регионам право устанавли-
вать минимальный тариф на содер-
жание и ремонт жилья. 4 октября ап-
парат Госдумы зарегистрировал этот 
законопроект, а 6 октября направил 
его в Комитет ГД по жилищной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству для подготовки к первому 
чтению.

Южноуральские депутаты ис-
ходят из того, что принятый в 2005 
году Жилищный кодекс дает жиль-
цам большие полномочия: выбирать 
управляющую компанию, влиять на 
ее политику и даже устанавливать 
«перечень работ и размер платы, 
обеспечивающие содержание мно-
гоквартирного дома». Но люди плохо 

разбираются в коммунальном хо-
зяйстве и хотят экономить. Поэтому 
денег, которые они закладывают на 
содержание и ремонт общедомового 
имущества, как правило, не хватает.

Необходимо, чтобы региональ-
ная власть помогала жильцам опре-
делиться с тарифом. То есть реко-
мендовала такой, меньше которого 
жильцы не могли бы устанавливать 
для себя. Методика выработки эко-
номически обоснованного тарифа 
позволит создать ориентир факти-
ческой стоимости работ (услуг) по 
содержанию и текущему ремонту 
общего имущества в многоквартир-
ном доме в конкретном регионе, по-
высить уровень информированности 
жителей о нормативной себестоимо-
сти затрат на эксплуатацию общего 
имущества, минимизировать необо-
снованно высокие тарифы.

В Государственной Думе РФ 
поддержали инициативу 
Законодательного Собрания 
Челябинской области о 
предоставлении регионам 
права устанавливать 
минимальный тариф на 
содержание и ремонт жилья, 
сообщает федеральная 
«Парламентская газета».

Галина Хованская, председатель 
Комитета Государственной Думы 
РФ по жилищной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Справедливая Россия»):

– Существует утвержденный прави-
тельством минимальный перечень ра-
бот, которые необходимо проводить для 
того, чтобы поддерживать дом в нор-
мальном состоянии. И это стоит денег. 
Граждане, конечно, хотели бы вообще 
ничего не платить. Хотя собственник сам 

заинтересован в том, чтобы его жилье 
было в порядке. И не только потому, что 
просто приятно заходить в чистый подъ-
езд: стоимость квартиры зависит в том 
числе и от состояния дома в целом.

Поэтому, я считаю, что инициатива 
челябинских коллег правильная и дей-
ствительно нужно утвердить методику 
расчета минимального размера платы 
за содержание и ремонт многоквартир-
ных домов. Плата в два рубля за ква-
дратный метр, даже учитывая низкий 
уровень доходов населения в отдельных 
регионах, не представляется приемле-
мой. Что можно сделать за такие день-
ги? Ничего.

Методика расчета должна учиты-
вать и список работ, и износ жилищного 
фонда. И когда мы поймем, как рас-
считывать, тогда можно устанавливать 
размер обязательного платежа. Оче-
видно, содержание ветхого жилья нуж-
но дотировать, собственники сами не 

справятся. Но нижний порог необходим, 
чтобы собственники, желая сэкономить, 
не довели дом до разрушения. Гражда-
не вправе установить большой размер 
платы, если они хотят получать услуги 
в большем объеме, поэтому верхней 
планки по платежам быть не должно. 
Разговоры же о непрозрачности рас-
ходов на содержание дома вызваны 
скорее нежеланием собственника вы-
яснять, на что же тратятся деньги.

Галина Хованская: «Предложение челябинскиХ коллеГ – Правильное»
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На прошлой неделе состоялась 
пресс-конференция с председателем 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, в ходе которой Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») поделился своим 
мнением о последних решениях областного 
парламента, подвел первые итоги реформы 
местного самоуправления, рассказал о 
реформировании областного правительства 
и появлении на Южном Урале жилья по 
социальному найму.

ОтветственнОсть увеличилась
– Что представляет собой первый этап 

реформирования системы местного само-
управления? В чем принципиальное отличие 
новой системы МСУ от предыдущей?

– Первый этап реформирования закончится 
избранием органов власти в районах и городах 
Челябинской области. При новой схеме местного 
самоуправления значительно усиливается роль 
представительных органов власти. Депутаты из-
бираются гражданами и уже из своего состава вы-
бирают председателя собрания депутатов – главу 
района, а затем по контракту назначают главу 
администрации. Таким образом, ответственность 
за действия и решения распространяется на всех 
депутатов, а не так, как было раньше, когда жители 
приходили к депутату, а он перенаправлял их к 
главе под предлогом, что они сами его избрали. Те-
перь ответственность консолидированная и каж-
дый депутат отвечает за деятельность своего пред-
ставительного органа и главы администрации.

налОгам не дадут  
разрушить бизнес

– Владимир Викторович, многих предпри-
нимателей волнует вопрос введения налога 
на недвижимость по кадастровой стоимо-
сти…

Как вы помните, в начале этого года у нас состо-
ялся Форум малого и среднего бизнеса, где самым 
актуальным был вопрос о завышенной кадастро-
вой стоимости административно-бытовых зданий, 
торговых комплексов и прочих объектов недви-
жимости. Кадастровая оценка была проведена не 
совсем корректно, она существенно отличалась 
от остаточной стоимости, по которой сегодня и 
начисляется налог. Разница порой составляла от 
30 до 100 раз как в сторону увеличения, так и в 
сторону уменьшения. Тогда мы прислушались к 
нашим предпринимателям и бизнесменам, и бла-
годаря консолидированной позиции губернатора и 

Законодательного Собрания Челябинской области 
пришли к выводу, что необходимо повременить 
с введением этой системы. Сегодня средний и 
малый бизнес должен понять и убедиться в том, 
что в нашем регионе для него созданы самые бла-
гоприятные условия. У предпринимателей должна 
быть уверенность в том, что они будут работать 
стабильно при понятной и прозрачной налоговой 
системе.

ПОрядОк в Пассажирских  
ПеревОзках

– От жителей продолжают поступать 
жалобы на нарушения правил перевозки 
пассажиров маршрутными такси. Когда 
появится закон, который наведет порядок 
в этой сфере?

– Еще в 2009 году мы приняли областной закон, 
который установил порядок организации транс-
портного обслуживания населения на межмуни-
ципальных маршрутах. В большинстве муници-
пальных образований приняты свои нормативные 
акты. За нарушение установленного порядка для 
перевозчиков была предусмотрена администра-
тивная ответственность, которая отменена в 
результате судебных решений. Позиция Верхов-
ного суда – установление такой ответственности 
находится исключительно в ведении Российской 
Федерации. А для этого требуется принятие феде-
рального закона. Тогда мы стали активно работать 

с депутатами Государственной Думы РФ, где уже 
несколько лет лежит проект необходимого всем 
нам закона, принятый в первом чтении. У себя 
в областном парламенте мы определили ответ-
ственный комитет – по промышленной политике, 
возглавляемый Андреем Самсоновым, который 
сегодня напрямую работает с соответствующим ко-
митетом в Госдуме. Появились первые подвижки, 
которые позволяют нам надеяться, что в осеннюю 
сессию этот закон будет внесен на рассмотрение 
Госдумы РФ во втором чтении. Знаю, что у этого 
закона есть и противники, лоббирующие свои ин-
тересы. Но нас поддерживают многие регионы, 
потому что действительно в этой сфере существует 
очень много нарушений: перевозчики работают 
без лицензии, без разрешений, самопроизвольно 
меняют маршруты, транспорт не всегда исправен, 
а органы власти, которые должны все это контро-
лировать, не имеют возможности влиять на си-
туацию. Поэтому наша главная задача – добиться 
принятия закона на федеральном уровне.

Работа продолжается и на уровне региона. 
Совсем недавно губернатор провел совещание с 
руководителями правоохранительных структур и 
министерствами, отвечающими за этот вопрос, 
на котором было принято решение, не вступая 
в противоречие с федеральным законодатель-
ством, внести изменения в закон Челябинской 
области, дающие возможность уполномоченным 
органам власти применять самые строгие меры 

к перевозчикам-нарушителям. Также существует 
комиссия, которая совместно с правоохранитель-
ными органами регулярно проводит рейды на 
дорогах Челябинска и других городов.

жилье ПО некОммерческОму 
найму

– Не первый год органы власти обсужда-
ют тему предоставления гражданам аренд-
ного жилья. Ведется ли какая-то работа по 
реализации этой идеи?

– Такая форма жилья существует во всем мире. 
Она необходима для тех людей, которых нельзя 
отнести ни к категории малоимущих, ни к тем, 
кто имеет возможность приобрести собственное 
жилье. Но они могут взять жилье в аренду. Евро-
пейская и мировая практика показывает, что такая 
форма арендного жилья, или, как его называют, 
жилищный фонд социального использования, 
пользуется большим спросом и популярностью. 
Это очень эффективная система, позволяющая 
решить вопрос обеспечения жильем населения, 
и мы хотим попробовать внедрить эту форму в 
Челябинской области. Губернатор поддерживает 
нас в этом решении. Сейчас идет разработка необ-
ходимых нормативных документов. Мы должны 
установить порядок определения дохода граждан 
для признания их нуждающимися в арендном 
жилье и порядок их учета.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

взГляд в будущее

Владимир мякуш 
о перВых итогах реформы 
мСу, маршрутных такСи 
и жилье по Социальному найму
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Цифра недели
владимир Мякуш, председатель законодательного собрания челябинской области:

сейчас нам предстоит большая работа по определению порядка  
формирования представительных органов городов и районов области  

и избрания глав всех муниципальных образований. региональные депутаты  
будут учитывать социально-экономическую обстановку в муниципалитетах,  
уровень поддержки руководителей территорий со стороны общества.  
все зависит от личности. Мы настроены на то, чтобы находить компромиссы, 
договариваться между всеми представителями этих элит и выдвигать  
тех людей, которые будут поддержаны большинством населения.

Цитата недели

в Правительстве  
области идет рефорМа
Должности председателя правительства 
Челябинской области и его заместителей 
предлагается ликвидировать.

На очередном заседании комитета по законо-
дательству, государственному строительству и 
местному самоуправлению парламентарии об-

судили изменения в Устав Челябинской области, а также 
в законы «О Губернаторе Челябинской области» и «О 
Правительстве Челябинской области». Все изменения ка-
саются упразднения должностей председателя областного 
правительства и его заместителей.

Предполагается, что регион вернется к схеме управ-
ления, которая уже когда-то действовала: правительство 
области будет возглавлять губернатор. Правда, аппарат 
правительства как орган государственной власти, а также 
администрацию губернатора не будут упразднять.

Все изменения еще предстоит обсудить на заседании 
Законодательного Собрания Челябинской области, кото-
рое состоится в конце октября.

Право на ПоМощь  
юриста
Депутаты областного парламента предлагают 
расширить перечень категорий населения, которые 
смогут получать бесплатную юридическую помощь.

Соответствующий проект закона был рассмотрен на 
сентябрьском заседании комитета по законода-
тельству, государственному строительству и мест-

ному самоуправлению. Заместитель министра юстиции 
Челябинской области Вячеслав Зайцев добавил, что проект 
закона предлагается принять, чтобы привести региональ-
ное законодательство в соответствие с федеральным.

Список граждан, имеющих право на бесплатную юри-
дическую помощь, предлагается дополнить гражданами, 
которые пострадали от чрезвычайных ситуаций природ-
ного и техногенного характера.

Дополнительного финансирования для предоставле-
ния бесплатной юридической помощи новой категории 
граждан не потребуется, поскольку денежные средства на 
эти цели были заложены ранее.

Ирина Яббарова 

ПоМощь донбассу
На этой неделе первый автомобиль с 
гуманитарным грузом из Челябинска отправился 
на юго-восток Украины.

С инициативой о сборе гуманитарной помощи 
выступил председатель Законодательного Со-
брания области Владимир Мякуш. Решено было 

собрать теплые вещи, одеяла, зимнюю обувь, продукты, 
лекарственные средства – все, что необходимо жителям 
охваченного гражданской войной Донбасса в условиях 
приближающейся зимы.

На призыв откликнулись многие простые южноураль-
цы, а также депутаты, бизнесмены. Владимир Мякуш 
поблагодарил всех, кто принял участие в сборе гуманитар-
ной помощи. Он подчеркнул: «Это лишь одна из первых 
машин с гуманитарной помощью жителям юго-восточной 
Украины. Сбор мы не прекращаем, через две недели от-
правим следующую машину. Выражаю признательность 
депутатам, членам партии «Единая Россия», жителям 
Челябинской области – всем, кто остался неравнодушным 
и принимает участие в этой акции».

Приносить гуманитарную помощь можно в ре-
гиональный исполнительный комитет партии 
«Единая Россия» по адресу: г. Челябинск, ул. Свободы, 
153, телефон для справок (351) 263-97-04. 

будут переданы в челябинске  
с городского уровня на районный. 
соответственно перераспределится  
и бюджет муниципалитета в сторону 
увеличения возможностей 
внутригородских районов. 

областные парламентарии приступили 
к обсуждению реформы местного 
самоуправления в территориях 
Челябинской области. Первая дискуссия 
состоялась на очередном заседании 
комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению.

Напомним, в сентябре в столице 
Южного Урала прошли выборы в 
районные советы депутатов, и в 

настоящий момент именно на Челябинске 
отрабатывается новый механизм работы 
органов местного самоуправления. Южный 
Урал – первый и пока единственный рос-
сийский регион, который дал старт реформе 
МСУ.

Вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по законодатель-
ству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») подробно 
рассказал парламентариям о сути реформи-
рования органов местного самоуправления 
на местах, которое предстоит провести в 
следующем году.

– Речь идет о новой схеме формирования 
муниципальной власти, – пояснил Семен 
Мительман. – Действуем мы в рамках при-
нятого в мае этого года федерального закона, 
который обязывает все субъекты Российской 
Федерации привести свое законодательство 
в соответствие с федеральным.

Предполагается, что в городских округах 
глава будет избираться из состава совета 
депутатов округа, он же будет исполнять 
полномочия председателя представитель-
ного органа власти. Глава местной админи-
страции будет назначаться по контракту.

Что касается муниципальных районов, 
то в большинстве из них (Агаповском, Ар-
гаяшском, Брединском, Варненском, Верх-
неуральском, Еманжелинском, Еткульском, 
Карталинском, Катав-Ивановском, Ки-
зильском, Коркинском, Красноармейском, 
Кунашакском, Кусинском, Нагайбакском, 
Нязепетровском, Октябрьском, а также в 
Пластовском, Саткинском, Сосновском, 

Троицком,Увельском, Уйском, Чебаркуль-
ском и Чесменском) главу района предлага-
ется избирать на прямых выборах. В данном 
случае избранный глава будет возглавлять 
местную администрацию.

Исключение – Ашинский муниципаль-
ный район. Здесь органы власти высказали 
желание выбирать главу района из состава 
собрания депутатов, он же должен будет 
исполнять полномочия председателя собра-
ния депутатов.

Глав поселений предложено выбирать на 
муниципальных выборах. Предполагается, 
что за ними же будут закреплены обязан-
ности по руководству местной администра-
цией в поселениях Аргаяшского, Варнен-
ского, Верхнеуральского, Еманжелинского, 
Еткульского, Карталинского, Каслинского, 
Катав-Ивановского, Кизильского, Коркин-
ского, Красноармейского, Кунашакского, 
Кусинского, Нязепетровского, Октябрьского, 
Пластовского, Саткинского, Сосновского, Тро-
ицкого, Увельского, Уйского, Чебаркульского, 
Чесменского районов, а также в Брединском 
сельском поселении.

Однако четыре района – Агаповский, 
Ашинский, Брединский и Нагайбакский – 
пожелали работать по другой схеме. В сель-
ских поселениях названных муниципальных 
районов глава будет избираться из состава 
местных депутатов, он же станет главой 
местной администрации. В городских посе-
лениях Ашинского и Нагайбакского районов 
глава поселения будет избираться из соста-
ва представительного органа и исполнять 
полномочия его председателя.

Комментируя проект закона «О порядке 
избрания глав муниципальных образований 
и порядке формирования представительных 
органов в Челябинской области», Семен Ми-
тельман обратил внимание, что на предстоя-
щее заседание депутатов областного парла-
мента в конце октября он будет выносится 
только в первом чтении. Поэтому не исклю-
чено, что между первым и вторым чтениями 
какие-то территории Челябинской области 
пожелают внести поправки по изменению 
системы муниципального управления.

Ирина ЯББАРОВА

дополнительных 
полномочий13

идет обсуждение МунициПальной рефорМы

ответ:
В связи с обращением граждан с 

просьбой разъяснить ситуацию о введе-
нии на территории Челябинской области 
налога на имущество физических лиц 
исходя из кадастровой стоимости иму-
щества сообщаем о том, что 4 октября 
2014 года принят федеральный закон, в 
соответствии с которым предусмотрены 
новые условия исчисления налога ис-
ходя из кадастровой стоимости имуще-
ства. Но при этом также предусмотрена 
возможность сохранения до 1 января 
2020 года старого порядка исчисления 
налога исходя из инвентаризационной 
стоимости.

Учитывая, что данный налог затра-
гивает интересы непосредственно всех 
жителей Челябинской области, было 
принято решение не торопиться с его 

введением и провести тщательную 
подготовительную работу – проана-
лизировать, как исчисление налога по 
кадастровой стоимости отразится на 
жителях региона и на местных бюдже-
тах, и только затем принять взвешенное 
решение.

Таким образом, правительством Че-
лябинской области и Законодательным 
Собранием области принято решение на 
2015 год сохранить старую схему исчис-
ления налога по инвентаризационной 
стоимости.

В ближайшее время будет создана со-
вместная рабочая группа по подготовке 
к введению на территории Челябинской 
области налога на имущество физиче-
ских лиц исходя из кадастровой стоимо-
сти. Об этой работе мы будем постоянно 
информировать население области.

ак
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ос о налоГе на иМущество физическиХ лиц
из ПОчты зсО. 

«Здравствуйте. Мой вопрос связан 
с новыми правилами исчисления на-
лога на имущество физических лиц. 
В статье 402 Налогового кодекса РФ 
написано, что налог исчисляется из 
инвентаризационной стоимости до 
тех пор, пока законодательным ор-
ганом субъекта РФ не установлена 
единая дата, с которой налог исчис-
ляется от кадастровой стоимости. 
В отношении коммерческой недви-
жимости на уровне нашей области 
было принято решение не исчислять 
налоги от кадастровой стоимости 
ближайшие два года. Скажите, кос-
нулась ли подобная отсрочка имуще-
ства физических лиц (квартира, дом, 
гараж)?»

Анна САВЕЛьЕВА, Челябинск



№ 29 (361) • 22 октября 2014 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиСоциальНая Политика

выПлаты для 
доноров
Полномочия по выплатам почетным 
донорам России, которые проживают 
на Южном Урале, предлагается 
закрепить за муниципальными 
органами власти. С таким 
предложением в адрес комитета 
по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
вышло министерство социальных 
отношений Челябинской области.

В настоящее время выплаты 
осуществляет министерство 
социальных отношений обла-

сти, но в соответствии с действующим 
Федеральным законом «О донорстве 
крови и ее компонентов» предлагается 
передать эти функции на муниципаль-
ный уровень.

Закон, который позволяет предо-
ставлять денежные выплаты донорам, 
действует еще с 2006 года. При этом до 
2013 года данные обязательства испол-
няли органы местного самоуправления, 
но после внесения изменений в феде-
ральный закон осуществлять выплаты 
донорам пришлось министерству со-
циальных отношений Челябинской об-
ласти. В настоящее время появилась 
возможность вновь передать эти функ-
ции органам местного самоуправления 
муниципальных районов и городских 
округов Челябинской области.

Добавим, что денежные выплаты 
гражданам, которые награждены на-
грудным знаком «Почетный донор 
России» и «Почетный донор СССР», осу-
ществляются ежегодно.

 

коМу Положены 
детские
Пособие на ребенка предлагается 
выплачивать только гражданам 
Российской Федерации.

На очередном заседании комите-
та по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту де-

путаты обсудили изменение в областной 
закон «О ежемесячном пособии по уходу 
за ребенком в возрасте от полутора до 
трех лет». Министр социальных отноше-
ний области Татьяна Никитина обратила 
внимание парламентариев на то, что 
проект предлагается принять с целью 
эффективного расходования средств об-
ластного бюджета.

– Министерство социальных отно-
шений Челябинской области предлагает 
распространить норму по выплате толь-
ко на граждан Российской Федерации, 
которые проживают на территории об-
ласти. На сегодняшний день эта норма 
распространяется и на иностранных 
граждан. Но за время реализации зако-
на не поступило ни одного обращения от 
иностранного гражданина на назначение 
детского пособия, – сказала министр.

Стоит отметить, что пособие по уходу 
за третьим и (или) последующим ре-
бенком, рожденным после 31 декабря 
2012 года,  в возрасте от полутора до 
трех лет назначается лишь в том случае, 
если малыш не посещает детский сад. 
Правда, здесь учитывается причина: от-
сутствие мест в дошкольном учрежде-
нии, по состоянию здоровья либо в том 
случае, если ребенок воспитывается в 
малообеспеченной семье. На сегодняш-
ний день сумма детского пособия равна 
величине прожиточного минимума — 
чуть более восьми тысяч рублей.

В ближайшее время Челябинская область 
перейдет на принципиально новый способ 
социального обслуживания граждан. Уже 
разработан проект закона, в рамках которого 
пройдет реформирование системы. об этом 
на октябрьском заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту доложила депутатам министр 
социальных отношений региона татьяна 
Никитина.

Необходимость разработки и принятия 
новой законодательной базы в сфере 
социального обслуживания граждан 

вызвал новый Федеральный закон «Об основах 
социального обслуживания граждан Российской 
Федерации», который вступит в силу с января 
следующего года.

Проект закона «Об организации социального об-
служивания граждан в Челябинской области» пред-
полагает четкое разграничение полномочий между 

региональным правительством и министерством 
социальных отношений области. 

– К полномочиям правительства Челябинской 
области отнесено правовое регулирование в сфере 
социального обслуживания, в том числе установ-
ление нормативов численности организации соци-
ального обслуживания, норм питания, обеспечение 
мягким инвентарем и другие правовые отношения, 
– прокомментировала Татьяна Никитина. – А к пол-
номочиям министерства социальных отношений 
отнесена организация социального обслуживания, 
в том числе и координация деятельности поставщи-
ков социальных услуг, общественных организаций и 
иных организаций, осуществляющих деятельность 
в сфере социального обслуживания. 

Кроме того, предполагается, что проектом за-
кона будет устанавливаться размер предельной 
величины среднедушевого дохода для бесплатного 
предоставления социальных услуг, который состав-
ляет полтора прожиточных минимума. 

По словам министра социальных отношений ре-

гиона, проект закона направлен на развитие рынка 
социальных услуг.

– Для граждан и для министерства социаль-
ных отношений Челябинской области кардиналь-
но меняется понимание процесса предоставления 
социальных услуг, – добавила Татьяна Никитина. 
– Важно понимать, что рынок социальных услуг 
будет интенсивно развиваться. Социальные услуги 
будут предоставлять не только органы соцзащиты, 
но и коммерческие организации. При этом осущест-
вляться этот процесс будет на конкурсной основе. К 
тому же за предоставление социальных услуг граж-
данам коммерческие организации будут получать 
компенсацию от государства.

Министерство соцотношений уже начало фор-
мировать реестр поставщиков социальных услуг, 
большая информационная работа предполагается с 
коммерческими организациями. Кроме того, чтобы 
запустить процесс реформирования сферы соцуслуг, 
областному правительству предстоит принять по-
рядка 30 нормативных актов.

сферу социальноГо обслуживания ожидает рефорМирование

На сегодняшний день каждый второй юный 
житель Челябинской области занимается 
спортом и физической культурой. При этом 
остается еще много не решенных в спортивной 
сфере проблем, которые требуют внимания. 
об этом на очередном заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту депутатам рассказал заместитель 
министра физической культуры, спорта 
и туризма Челябинской области Виталий 
якушев.

При этом задачу, поставленную главой го-
сударства Владимиром Путиным – до 
2020 года увеличить охват детей спортом 

до 50 процентов, – представитель министерства 
физической культуры считает невыполнимой, по-
скольку достичь такого показателя можно только 
при условии строительства порядка 150 детско-
юношеских спортивных школ и дополнительного 
привлечения не менее двух миллионов тренеров-
преподавателей. 

Обсуждая проблемную тему, депутаты попыта-
лись понять, в чем причина столь низкого охвата 
спортом и физической культурой, заметив при 
этом, что болевые точки, которые существуют в 
этом направлении, нельзя умалчивать, в про-
тивном случае область никогда не решит свои 
спортивные проблемы. 

– Когда речь заходит о спорте высших до-
стижений, то вопросов ни у кого не возникает, 
все мы видим неплохие результаты наших спорт-
сменов, – заметил депутат Вячеслав Евстигнеев 
(фракция «Справедливая Россия»). – Но когда 
мы говорим о массовом охвате спортом, нель-
зя умалчивать о тех проблемах, которые суще-
ствуют в регионе, о них надо говорить, чтобы 
хоть как-то сдвинуть вопрос с мертвой точки и 
понять, почему такой низкий охват занятиями 
спортом и как эту проблему решить. 

По словам Виталия Якушева, отчасти про-
блема заключается в низкой заработной плате 
тренеров-преподавателей. На сегодняшний день 
ставка спортивного педагога порядка 5000 ру-
блей. Правда, недавно было принято решение 
увеличить эту ставку в три раза, чтобы дополни-
тельно стимулировать тренеров, особенно этот 
вопрос актуален для сельских территорий. 

Кроме того, заместитель министра физиче-
ской культуры обратил внимание еще на один 
показатель, требующий внимания. 

– Если говорить о массовом спорте, то на се-
годняшний день охват детей школьного возраста 
составляет 45 процентов. При этом 18 процентов 
– охват внеклассной работой спортом на базе 
школ, порядка 27 процентов – охват спортивны-
ми детскими школами и частными спортклуба-
ми, которые действует в Челябинской области. 
А 35 процентов детей освобождены от занятий 
физической культурой и спортом, и 20 процен-
тов детей вообще не охвачены. Министерством 

физической культуры поставлена задача до 2020 
года довести показатель массового охвата спор-
том до 65 процентов среди тех детей, которые 
не освобождены от занятий физкультурой. Что 
касается ребятишек, которые по медицинским 
показателям не могут заниматься физической 
культурой и спортом, то для них необходимо 
будет развивать лечебное направление, профи-
лактику здоровья.

Среди основных проблем в сфере детско-
юношеского спорта, которые обозначил в сво-
ем докладе замминистра физической культу-
ры, и отсутствие в спортивных школах хорошей 
материально-технической базы. По словам Ви-
талия Якушева, в детско-юношеских спортивных 
школах функционирует порядка 350 спортивных 
залов, которые находятся на личном балансе 
спортивных учреждений, но более 800 спортза-
лов арендуется. И ежегодно на аренду тратится 
125 миллионов рублей из средств консолидиро-
ванного бюджета.

– Что касается финансирования спортивных 
школ, то здесь тоже есть определенные про-
блемы, – заметил Виталий Якушев. – Ежегодно 
на поддержку детского и юношеского спорта из 
бюджета Челябинской области выделяется по-
рядка 43 миллионов рублей, около 13 миллионов 
выделяет федеральная казна. Понятно, что этих 
денег недостаточно, учитывая наличие проблем-
ной материально-технической базы.

Особое внимание парламентарии уделили не-
обходимости решения проблемы спортивных не-
достроев, на сегодняшний день таких объектов 
в регионе шесть. Как заметил Виталий Якушев, 
губернатором Челябинской области Борисом 
Дубровским уже принято решение: на основе 
концессионных соглашений будут привлечены 

инвесторы. Цена вопроса порядка 1 миллиарда 
100 миллионов рублей. Предполагается, что все 
шесть объектов будут сданы до 2020 года. 

Отдельно южноуральские законодатели об-
судили проблемы студенческого спорта. В этом 
направлении ситуация несколько лучше, хотя 
также требует постоянного контроля со стороны 
органов государственной власти. Так, из 44 ву-
зов Южного Урала только 11 могут похвастаться 
своими спортивными клубами, остальные не 
имеют никакой технической базы для занятий 
спортом. Что касается охвата среди студентов за-
нятиями физической культурой и спортом, то на 
сегодня 73 процента южноуральских студентов 
занимаются в спортзалах. 

– К сожалению, не существует специального 
центра, который регламентировал бы массовую 
спортивную работу в высших учебных заведени-
ях, – добавил Виталий Якушев. – Этим направ-
лением мы также планируем активно занимать-
ся. Недавно по нашей инициативе состоялось 
совещание, на котором присутствовали пред-
ставители министерства образования и науки 
Челябинской области и ректоры вузов региона, 
в результате был принят целый ряд конструк-
тивных решений. И надо отметить, что ректоры 
некоторых вузов на совещании высказали го-
товность открыть в своих учебных заведениях 
спортивные клубы. 

Подводя итоги обсуждению спортивных про-
блем региона, парламентарии поддержали ини-
циативу депутата Дмитрия Замятина (фракция 
«Единая Россия») создать информационную пло-
щадку для межмуниципального взаимодействия. 
Это позволит обмениваться опытом работы, де-
литься наработками в развитии физической куль-
туры и спорта.

детский сПорт должен быть МассовыМ

Ирина ЯББАРОВА
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Cентябрьское заседание 
комитета по экономической 
политике и предпринима-
тельству было посвящено 
инициативам, направ-
ленным на налоговое 
стимулирование малого 
бизнеса.

Патенты станут  
дОстуПнее

Депутаты комитета рас-
смотрели и одобрили за-
конопроект, вносящий 

изменения в региональный закон 
«О применении индивидуальными 
предпринимателями патентной си-
стемы налогообложения на террито-
рии Челябинской области». 

Напомним, что мы уже расска-
зывали о предстоящих нововведе-
ниях на страницах нашей газеты от  
24 сентября 2014 года. При работе 
над законопроектом рабочей груп-
пой, в которую вошли депутаты За-
конодательного Собрания, предста-
вители общественных организаций 
предпринимателей и специалисты 
фискальных и финансовых органов, 
были приняты во внимание мнения 
и предложения предприниматель-
ского сообщества и органов мест-
ного самоуправления городских 
округов и муниципальных районов 
Челябинской области, а также учи-
тывался опыт применения патент-
ной системы на протяжении послед-
них двух лет. 

В результате принятия законо-
проекта для индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих 
деятельность без привлечения на-
емных работников, будет снижена 
стоимость патента. В зависимости 
от вида деятельности величина сни-
жения стоимости патента составит 
от 12 до 30 процентов. Так, напри-
мер, стоимость годового патента 
для таких видов деятельности, как 
ремонт, чистка, окраска и пошив 
обуви; услуги по уборке жилых по-
мещений; изготовление изделий на-
родных художественных промыслов 
будет составлять 4200 рублей, а с 
учетом понижающего территори-
ального коэффициента – еще мень-
ше. По 9 наиболее востребованным 
видам деятельности, таким, как 
ритуальные услуги, изготовление 
мебели, услуги по обучению насе-
ления, физической культуре, стои-
мость патента сохранится на преж-
нем уровне – 9000 рублей в год.

– С 1 января 2015 года вступа-
ют в силу изменения в Налоговый 
кодекс Российской Федерации, в 
соответствии с которыми субъек-
там Российской Федерации предо-
ставлено право дифференцировать 
стоимость патентов в зависимости 
от территориальных особенностей, 
– поясняет депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия»). – В целях повыше-
ния привлекательности патентной 
системы налогообложения в эко-
номически неразвитых территори-
ях Челябинской области, сельских 
поселениях, стимулирования раз-
вития в них предпринимательской 

деятельности и содействия самоза-
нятости населения законопроектом 
предусматривается установление 
понижающих коэффициентов к по-
тенциально возможному доходу 
для ряда территорий области (за 
исключением патентов на осущест-
вление автотранспортных услуг, 
развозной и разносной розничной 
торговли). В результате этого в 30 
муниципальных образованиях об-
ласти стоимость патентов снизит-
ся. Что касается автотранспортных 
услуг, то, учитывая, что данный вид 
деятельности по количеству приоб-
ретенных патентов занимает одно 
из первых мест, для него устанав-
ливается единый для всей области 
размер потенциально возможного к 
получению индивидуальным пред-
принимателем годового дохода. При 
этом стоимость патента составит 
8400 рублей в год при перевозке 
грузов и 21 000 рублей в год при пе-
ревозке пассажиров с одного транс-
портного средства, за исключением 
деятельности такси. Такси выделено 
в самостоятельный вид деятельно-
сти, размер патента составит 14 400 
рублей в год с одной машины.

Проект закона прошел оценку 
регулирующего воздействия, полу-
чил поддержку областного прави-
тельства и губернатора Челябинской 
области. 

Депутаты комитета выражают 
надежду, что принятие законопро-
екта способствует развитию малого 
предпринимательства в Челябин-
ской области

жизненнО важные  
иниЦиативы

На заседании комитета де-
путаты рассмотрели два 
законопроекта о внесении 

изменений в Налоговый кодекс Рос-
сийской Федерации.

По мнению южноуральских зако-
нодателей, одним из сдерживающих 
для предпринимателей факторов 
при выборе патентной системы на-
логообложения является различие 
в налоговых последствиях за не-
своевременную уплату налога при 
применении патентной системы на-

логообложения от единого налога 
на вмененный доход (ЕНВД). За про-
срочку платежа плательщик ЕНВД 
уплачивает пени или штраф. В это 
же время предприниматель, рабо-
тающий по патенту, при задержке 
налоговых платежей полностью 
утрачивает право на применение па-
тентной системы налогообложения. 
На практике нередко складывается 
ситуация, когда в силу различных 
причин предприниматели нарушают 
сроки оплаты патента. Часто нару-
шение таких сроков составляет все-
го один-два дня. В результате про-
срочки платежа индивидуальному 
предпринимателю, применяющему 
патентную систему, приходится пе-

реходить на общую систему налого-
обложения, уплачивать налог на до-
ходы физических лиц, НДС, налог на 
имущество физических лиц, а также 
подавать соответствующие отчеты 
за налоговый период. Суммы, кото-
рые начисляются предпринимателю 
в этом случае, могут в несколько 
раз превышать стоимость патента. 
При этом указанные последствия 
наступают независимо от периода и 
суммы просрочки уплаты налога. По 
мнению областных законодателей, 
наказание за просрочку платежа по 

патенту не пропорционально нару-
шению, и это не соответствует обще-
правовому принципу справедливо-
сти, нарушает баланс общественных 
и личных интересов.

Для устранения данной ситуации 
законопроектом предлагается ис-
ключить из условий, при которых 
налогоплательщик утрачивает пра-
во применения патентной системы, 
условие несвоевременной оплаты 
патента. Ответственность за несвое-
временную оплату патента будет 
наступать по общему основанию в 
виде пени за каждый календарный 
день просрочки. 

Второй проект федерального за-
кона, подготовленный комитетом, 

касается уплаты налога на имуще-
ство организаций при применении 
специальных налоговых режимов 
(упрощенной системы налогообло-
жения и ЕНВД). Эта обязанность воз-
никает в отношении объектов не-
движимого имущества, налоговая 
база по которым определяется как 
их кадастровая стоимость (офисные, 
торговые здания и помещения, не-
движимость для размещения объ-
ектов общественного питания и бы-
тового обслуживания). По мнению 
южноуральских депутатов, внесен-

ные в этом году в Налоговый кодекс 
поправки приведут с 1 января 2015 
года к необоснованному увеличе-
нию налоговой нагрузки на малый 
бизнес и существенному ухудшению 
положения малых предприятий. Си-
туация обостряется и тем, что размер 
налога на имущество организаций 
не зависит от объема выручки, при-
были, иных факторов, связанных с 
осуществлением предпринима-
тельской деятельности. В случае 
применения предприятием ЕНВД 
или упрощенной системы налогоо-
бложения с объектом налогообло-
жения «доходы» сумма налога на 
имущество не уменьшает налоговую 
базу по другим налогам и, следова-
тельно, начисленный налог приведет 
к прямому увеличению налоговой 
нагрузки. Кроме того, кадастровая 
оценка вызывает большое количе-
ство вопросов и споров. Опыт начис-
ления земельного налога, исходя из 
кадастровой стоимости земельного 
участка, показывает, что налогопла-
тельщики повсеместно сталкиваются 
с завышением кадастровой оценки, 
следствием чего станет высокая ве-
личина налога. Уже сегодня с высокой 
степенью вероятности можно пред-
положить, что для защиты своих ин-
тересов предприятиям придется об-
ращаться в суд. В свою очередь для 
малых предприятий, как правило, не 
имеющих собственных юридических 
служб, это повлечет дополнительные 
существенные затраты.

Современная непростая эконо-
мическая ситуация требует мак-
симально бережного отношения к 
малому бизнесу. Повышение стра-
ховых взносов для индивидуальных 
предпринимателей уже привело к 
потере только в одном регионе пят-
надцати тысяч предпринимателей. 
Введение обязанности уплаты на-
лога на имущество для организа-
ций, находящихся на специальных 
режимах налогообложения, может 
привести к массовому прекращению 
деятельности малых предприятий, 
применению налоговых схем, уходу 
бизнеса «в тень». А затраты на по-
следующее восстановление малого 
бизнеса могут существенно превы-
сить увеличение поступления на-
логов в бюджет, которое ожидается 
в результате введения налога на 
имущество по кадастровой стоимо-
сти для субъектов малого бизнеса, 
применяющих упрощенную систему 
налогообложения и ЕНВД. 

Понимая всю важность вышепе-
речисленных моментов в подготов-
ленном законопроекте, депутаты 
предлагают исключить из состава 
плательщиков налога на имущество 
организаций предприятия, приме-
няющие упрощенную систему на-
логообложения и единый налог на 
вмененный доход.

Данные законопроекты получили 
поддержку и одобрение обществен-
ного совета при Законодательном 
Собрании по предпринимательству.

Законодательные инициативы 
парламентариев будут направлены 
в экспертно-консультативный совет 
фракции «Единая Россия» Государ-
ственной Думы Федерального Собра-
ния РФ.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

На заседании комитета по экономической политике и предпринима-
тельству был рассмотрен проект закона Челябинской области «О прожи-
точном минимуме пенсионера в Челябинской области на 2015 год»

В соответствии с федеральным законом «О государственной социаль-
ной помощи» на региональном уровне ежегодно должен приниматься 
закон о прожиточном минимуме пенсионера. В соответствии с проектом 
закона Челябинской области, рассмотренного на заседании комитета 
по экономической политике и предпринимательству, величина про-
житочного минимума пенсионера в Челябинской области на 2015 год 
устанавливается в размере 6 734 рубля. Пенсионеры, у которых размер 
пенсии ниже прожиточного минимума пенсионера, установленного 
региональным законодательством, имеет право на доплату из бюджета. 
По словам исполняющего обязанности министра экономического раз-
вития Челябинской области, величина доплаты рассчитана исходя из 
статистических данных по Челябинской области и прогнозных показате-
лей прожиточного минимума. По данным на 1 июля текущего года такую 
доплату получают 72 727 пенсионеров. Средняя величина доплаты со-
ставляет 1 183 рубля на пенсионера. 

Члены комитета единогласно одобрили проект закона и рекомендо-
вали Законодательному Собранию Челябинской области принять его в 
трех чтениях.

инициативы в Поддержку МалоГо бизнеса
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комитет Законодательного 
Собрания области по 
информационной политике под 
председательством александра 
Мотовилова (фракция «Единая 
Россия») провел расширенное 
выездное заседание в коркинском 
муниципальном районе.

Комитет по информационной 
политике взял за правило про-
водить выездные заседания в 

редакциях средств массовой информа-
ции. Ранее комитет провел заседания 
на базе редакции газеты «Миасский 
рабочий», побывал в телекомпаниях 
ОТВ и ЧГТРК и Челябинском областном 
радиотелевизионном передающем 
центре. На этот раз депутатов прини-
мал город Коркино. 

чернО-белая, 
нО не «желтая»

Комитет по информационной 
политике посетил редакцию 
коркинской газеты «Горняц-

кая правда» – заслуженного средства 
массовой информации, отметившего в 
прошлом году 80-летний юбилей. Депу-
таты внимательно осмотрели рабочие 
помещения, познакомились с условия-
ми работы журналистов и даже поли-
стали старые номера газеты. Главный 
редактор Александр Васин рассказал о 
работе редакции. «Горняцкой правде» 
приходится конкурировать с восемью 
бесплатными газетами – в основном 
«желтого» и рекламного плана, – про-
информировал главный редактор. 
При этом газета продолжает выходить 
четыре раза в неделю и для многих 
территорий является единственным 
источником информации. Издание 
ежегодно побеждает на областных 
конкурсах журналистов». Председа-
тель комитета Александр Мотовилов 
отметил, что это очень хорошие пока-
затели и «Горняцкая правда» имеет для 
коркинцев огромное значение. Очень 
важно, что издание делает упор на 
информацию, а не на рекламу. В типо-
графии депутаты увидели, что печать 
«Горняцкой правды» производится на 
старом отечественном оборудовании 
(например, переплетный станок произ-
водства 1955 года), которое нуждается 
в модернизации.

на ПОвестке дня

После экскурсии по производ-
ственным площадкам крано-
вого завода Verta участники 

заседания приступили к обсуждению 
вопросов деятельности средств мас-
совой информации городов и районов 
Челябинской области. 

Начальник информационно-
аналитического управления админи-

страции губернатора Челябинской об-
ласти Рифат Абдрашитов отметил, что 
СМИ городов и районов востребованы 
читателями, имеют большой потен-
циал для развития, однако находятся 
в достаточно жесткой конкуренции с 
частными печатными изданиями. 

Депутаты сошлись во мнении, что 
муниципальные газеты необходи-
мы как способ связи с населением, 
предоставления актуальной инфор-
мации и несут важную социальную 
функцию. Председатель комитета 
Александр Мотовилов заметил, что 
отсутствие газеты в даже самом не-
большом населенном пункте так же 
отрицательно сказывается на уровне 
жизни, как отсутствие магазина или 
больницы. Поэтому нельзя допустить 
гибели местных СМИ, а исполнитель-
ным органам власти региона необ-
ходимо обеспечить реализацию мер 
государственной поддержки печат-
ных и электронных средств массовой 
информации городов и районов Челя-
бинской области.

Комитет также обсудил кадровую 
проблему в региональных средствах 
массовой информации и пути ее ре-
шения. Главный редактор газеты «Ис-
кра» Еткульского района Лидия Зимо-
вец и заведующий кафедрой теории 
массовых коммуникаций ЧелГУ Борис 
Киршин рассказали о проблемах ка-
дрового дефицита в городских и рай-
онных газетах. По их словам, высшие 
учебные заведения Челябинска вы-
пускают достаточное количество мо-
лодых специалистов в сфере журна-
листики. Однако в большинстве своем 
выпускники предпочитают находить 
работу в крупных городах, а редакции 

в небольших городах и районных цен-
трах остаются без вливания молодых 
кадров. Лидия Зимовец поделилась 
опытом работы своей редакции. Бу-
дущих корреспондентов здесь готовят 
в школе юных журналистов, лучших 
направляют на учебу на факультеты 
журналистики в качестве целевиков. 
Целевой набор способен обеспечить 
возвращение в город хотя бы части 
кадров. 

Еще один вопрос, который рас-
смотрели на заседании комитета, – о 

реализуемых в Челябинской области 
проектах по популяризации рабо-
чих профессий. Рифат Абдрашитов в 
своем выступлении указал на недо-
статочность мастерства у корреспон-
дентов в раскрытии темы человека 
труда. Участники заседания сошлись 
во мнении, что молодежь нельзя за-
ставить получать рабочие профессии 
из-под палки, однако следует создать 
для нее достойный выбор, показать 
многообразие жизненных путей и сде-
лать рабочую специальность не менее 

востребованной и почетной, чем лю-
бую другую. 

По итогам обсуждения комитет при-
нял решение о разработке плана ме-
роприятий по популяризации рабочих 
профессий. 

Подводя итог заседания, председа-
тель комитета Александр Мотовилов 
подчеркнул, что все вопросы повест-
ки дня тесно связаны между собой. 
При популяризации рабочих специ-
альностей встает вопрос о грамотных 
кадрах в СМИ, прежде всего городских 
и районных. Привлечь же хороших спе-
циалистов способны рентабельные и 
процветающие газеты. «Для меня все 
три вопроса – это один вопрос», – за-
ключил председатель комитета.

Депутаты – члены комитета по ин-
формационной политике отметили, 
что выездное заседание в Коркинском 
муниципальном районе стало своего 
рода круглым столом по вопросам 
дальнейшей работы средств массовой 
информации городов и районов Челя-
бинской области. Опыт признан крайне 
удачным, а заседание – весьма пло-
дотворным.

славить челОвека труда

Кроме того, члены комитета ЗСО 
по информационной политике 
посетили и современное пред-

приятие – крановый завод «Верта». 
Экскурсию по предприятию провел его 
руководитель, депутат Законодатель-
ного Собрания Сергей Кравчук (фракция 
«Единая Россия»), который неоднократ-
но выражал обеспокоенность ситуаци-
ей, связанной с нехваткой высококва-
лифицированных рабочих кадров для 
промышленных предприятий. Данный 
вопрос также находится в центре вни-
мания комитета Законодательного Со-
брания по промышленной политике. 
На одном из заседаний этого комитета 
при рассмотрении вопроса было при-
нято решение об активизации работы 
средств массовой информации по по-
пуляризации рабочих специальностей. 
Сегодня молодежи важно показать раз-
ные варианты жизненного устройства, 
не только через получение высшего об-
разования на платной основе. Депутат 
Сергей Кравчук считает, что СМИ могут 
помочь в возрождении престижа ра-
бочих профессий, и призывает чаще и 
интересней рассказывать на страницах 
газет и в эфирах телерадиопрограмм о 
человеке труда, тем самым привлекая 
внимание молодежи к этой теме.

Комитет по информационной по-
литике принял решение совместно 
с информационно-аналитическим 
управлением администрации губер-
натора Челябинской области разрабо-
тать план мероприятий по популяри-
зации рабочих профессий и освеще-
нии темы человека труда в СМИ.

коркинский Маршрут

Надежда МедведкИНа, фото Наиля Фаттахова

В работе выездного заседания комитета по информационной политике 
приняли участие депутаты Александр Мотовилов, Сергей Кравчук, Петр 
Дементьев (фракция «Единая Россия»), Андрей Ткаченко (фракция ЛДПР), 
начальник информационно-аналитического управления администрации гу-
бернатора Челябинской области Рифат Абдрашитов, заместитель главы Кор-
кинского муниципального района по социальной политике Александр Кон-
драшов, заведующий кафедрой теории массовых коммуникаций Института 
гуманитарного образования Челябинского государственного университета, 
главный редактор газеты «Челябинский рабочий» Борис Киршин, главные 
редакторы газет «Горняцкая правда» (Коркино) – Александр Васин, «Новая 
жизнь» (Еманжелинск) – Иван Ряполов, «Искра» (Еткуль) – Лидия Зимовец, 
«Октябрьская искра» (Октябрьский р-н) – Лев Чечулин, а также руководство 
телерадиокомпании Коркино.
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На днях победителей между-
народных соревнований 
по радиосвязи на коротких 

волнах поздравил председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и депу-
тат областного парламента Виктор 
Чернобровин.

Поздравляя южноуральцев с по-
бедой, Владимир Мякуш заметил, 
что еще в советские годы наши зем-
ляки доказали свое превосходство в 
радиоспорте.

– Помнится, еще в 1983 году люби-
тели этого вида спорта, представляю-
щие Челябинский политехнический 
институт, стали чемпионами мира, 
и с тех пор регулярно представители 
Южного Урала добиваются успехов на 
соревнованиях самых высоких уров-
ней и получают вполне заслуженные 
награды, – сказал спикер региональ-
ного парламента. – Меняется время, 
меняются традиции. Изменился и ста-
тус подобных соревнований, но наши 
земляки каждый год подтверждают 
свое первенство в радиоспорте.

Кстати, в этом году международ-
ные соревнования были как никогда 
представительными. Достаточно ска-
зать, что в них принимали участие 
команды из 15 стран (Белоруссии, 
Болгарии, Германии, Италии, Кипра, 
Латвии, Польши, Республики Молдо-
ва, Республики Казахстан, России, Ру-
мынии, Украины, Чехии, Швейцарии 
и Эстонии), а также из 52 субъектов 
Российской Федерации. В общей слож-
ности было больше 240 участников.

– Несмотря на такую серьезную 
конкуренцию, наши радиолюбители 

сумели победить, – добавил Вла-
димир Мякуш. – Очень рад и горд 
тем, что Южный Урал представлен в 
подобных соревнованиях на таком 
достойном уровне. От всей души по-
здравляю с победой нашу команду 
и желаю, чтобы и дальше традиция 
побеждать жила. Своими победами 
вы пропагандируете, популяризи-
руете этот вид спорта среди детей и 
подростков, а это очень важно. 

В общей сложности на между-
народных соревнованиях было 
разыграно 49 призов, 17 из которых 
взяли радиолюбители Челябинской 
области, в том числе и главный приз 
– современное радиооборудование в 
полной комплектации.

В ходе награждения победите-
лей, которое состоялось в област-
ном парламенте на прошлой неде-
ле, команде Челябинской области 
был вручен большой Кубок Урала, 
а также маленькие кубки всем чле-

нам команды. Кубки победителей 
получили председатель Федерации 
радиоспорта Юрий Куриный, руково-
дитель детского радиоклуба города 
Пласта Николай Горовенко, а также 
члены областной команды Валерий 
Винаков, Александр Колесников, Ва-
силий Платонов, Сергей Полянский, 
Илья Падерин, Александр Смагин.

Свои слова поздравления выслал 
известный летчик-космонавт Георгий 

Гречко. Кроме того, он прислал по-
бедителям книги «От лучины к при-
шельцам» со своим автографом. Не 
остался без памятного подарка и спи-
кер областного парламента Владимир 
Мякуш. В адрес председателя Законо-
дательного Собрания Георгий Гречко 
также направил письмо со словами 
благодарности за оказание посильной 
помощи и поддержки радиоспорта, 
а также подарочный экземпляр соб-
ственной книги с автографом. Влади-
мир Мякуш заметил: подарки займут 

достойное место в недавно открыв-
шемся музее областного парламента. 

Стоит отметить, что радиоспорт 
активно поддерживает депутат За-
конодательного Собрания Виктор 
Чернобровин (фракция «Единая Рос-
сия»). Он сам уже много лет увлечен 
радиоволнами, а потому многое де-
лает для развития этого необычного 
вида спорта.

– Радиоспорт в Челябинске на 
очень высоком уровне, но мы поста-
вили перед собой амбициозные цели 
– создать лучшую команду радио-
спортсменов в Российской Федера-
ции, – признался Виктор Чернобро-
вин. – И у нас для этого есть все воз-
можности. Скоро будет открыт центр 
высших спортивных достижений, в 
настоящее время там монтируется 
оборудование высокого класса. Мы, 
кстати, в середине декабря плани-
руем провести радиосвязь с космо-
навтами МКС. Наша главная задача 
– привлечь молодое поколение к 
этому спорту, чтобы передать им 
свой опыт и достижения, сохранить 
традиции. Тогда и в дальнейшем ко-
манда Челябинской области будет 
брать новые высоты и побеждать. 
А мы всячески будем поддерживать 
спортсменов-радиолюбителей. 

К слову, сейчас на Южном Ура-
ле радиоспорт становится все по-
пулярнее среди детей и подростков. 
В нескольких территориях региона 
открыты и вполне успешно работа-
ют детские клубы радиолюбителей. 
Сильнейшие – в Челябинске, Пласте 
и Магнитогорске. И старшие настав-
ники всячески поддерживают юных 
радиолюбителей. А совсем скоро в 

столице Южного Урала на базе шко-
лы № 21, что в Калининском райо-
не, откроется еще один радиоклуб, в 
котором будут заниматься ученики 
школы. Кстати, именно школьному 
радиоклубу челябинская команда 
победителей в международных со-
ревнованиях решила подарить со-
временное японское оборудование 
– главный приз соревнований.

– Японская радиостанция, кото-
рая перешла в дар радиоклубу 21-й 
школы, многодиапазонная, на ней 
можно выходить по всем разрешен-
ным частотам, – рассказал Виктор 
Чернобровин. – Для начинающих 
радиолюбителей это очень большое 
подспорье.

В школе № 21 такому необычно-
му подарку очень обрадовались. Как 
рассказала директор школы Алевти-
на Веденеева, ребята с нетерпением 
ждут открытия радиоклуба. Уже есть 
желающие заниматься, их пока не-
много, но мальчишки уже строят пла-
ны своего общения со всем миром.

– Больше всего мечтают с Антаркти-
дой выйти на связь, – рассказала ди-
ректор школы. – Пока среди желающих 
мальчишки 8 – 9-х классов. Кабинет, в 
котором будет работать радиоклуб, мы 
уже выделили, сейчас занимаемся его 
оснащением, и современное японское 
оборудование, которое нам подарили, 
очень кстати. Если честно, мне самой 
очень интересно, что же получится из 
нашей идеи создать на базе школы 
радиоклуб, поэтому и за эту работу взя-
лась с энтузиазмом. И преподаватель, 
который будет учить ребятишек, тоже 
настроен на позитив, да и сами дети 
воодушевились. Радиоэлектроника 
– это целый пласт науки, но прогресс 
сегодня развивается семимильными 
шагами: уже никого не удивишь воз-
можностями общения со всем миром, 
которые нам предоставил Интернет, но, 
я считаю, радиоспорт – особый вид 
спорта, и чтобы он не исчез, его нужно 
развивать, подогревать интерес детей 
к нему. Ведь он предоставляет осо-
бые возможности – на радиоволнах 
выходить за пределы границ города, 
страны. 

Стоит отметить, что радиоклуб 
в школе № 21 создается при не-
посредственной поддержке депута-
та областного парламента Виктора 
Чернобровина, который пообещал 
не только организовать стажировку 
молодого преподавателя радиоклу-
ба, но и взять шефство над начинаю-
щими радиолюбителями.

Ирина ЯББАРОВА,  
фото Дениса СИМОНОВА

В этом году радиолюбители Челябинской области снова 
доказали свое право на победу. Еще весной текущего года 
при поддержке Законодательного Собрания Челябинской 
области состоялись международные соревнования по 
радиосвязи на коротких волнах на кубок Урала и призы 
дважды Героя Советского Союза, летчика-космонавта 
Георгия Гречко. команда Челябинской области стала 
бесспорным победителем. это, кстати, не первая победа 
наших земляков. Уже много лет подряд южноуральские 
радиолюбители по праву занимают первые места в 
соревнованиях самого высокого уровня.

южноуральцы вновь в числе лучшиХ!

Уже семнадцать лет стипендия 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области назначается 

студентам и аспирантам профессиональ-
ных образовательных организаций и 
образовательных организаций высшего 
образования за особые успехи в учебе, 
творческой, общественной, научной, 
экспериментально-конструкторской 
деятельности, подтвержденные публи-
кациями в научных изданиях, патентами 
на изобретения, дипломами и другими 
документами, за победы и призовые 
места в международных, российских, об-
ластных конкурсах, смотрах, олимпиадах 
и выставках.

Стипендия назначается гражданам 
Российской Федерации, обучающимся по 
очной форме обучения в образователь-
ных организациях, расположенных на 
территории Челябинской области.

Ежегодно назначается стипендия: 15 
аспирантам – в размере 20 000 рублей, 
55 студентам государственных высших 
учебных заведений – в размере 15 000 
рублей, 85 студентам, обучающимся по 
программам подготовки специалистов 
среднего звена, – в размере 12 000 
рублей, 30 студентам, обучающимся по 
программам подготовки квалифициро-
ванных рабочих, – в размере 12 000 
рублей.

На заседании комитета по 
социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
депутатами был одобрен 
проект решения президиума 
Законодательного Собрания 
Челябинской области «о 
назначении стипендии 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
студентам и аспирантам 
профессиональных 
образовательных организаций 
и образовательных 
организаций высшего 
образования».

наГрада за усПеХи в учебе
185 южноуральСких СтудентоВ и аСпирантоВ Станут  
Стипендиатами Законодательного Собрания В 2014 году
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благодаря помощи депутата 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
Виктора кормана (фракция 
«Единая Россия») у жителей 
района комарово появились 
благоустроенные тротуары.

Не один год беспокойство роди-
телей, чьи дети учатся в школе 
№ 21, вызывало то, как ребятня 

добирается в учебное заведение. Уча-
щимся приходилось ходить буквально 
по целине: тротуаров на отдельных 
участках улицы Лихачева и бульвара 
Карпова попросту не было. Проблема 
решилась благодаря депутату Виктору 
Корману.

– Район Комарово застраивается 
активными темпами, но благоустраи-
вается не так быстро, как хотелось бы, – 
поясняет Виктор Корман. – Я посчитал 
своим долгом вмешаться в ситуацию: 
на благоустройство Миасса направляю 
уже не первый депутатский транш.

Так, два года назад стараниями на-
родного избранника появилось уличное 
освещение на улице Колесова, а нынче 
подрядчик на депутатские средства 
(работы обошлись почти в миллион ру-
блей) проложил тротуарные дорожки 
вдоль улицы Лихачева – от магази-
на «Магнит» до бульвара Карпова – и 
вдоль всего бульвара в сторону школы 
№ 21. По словам Виктора Кормана, по 
поводу отсутствия пешеходных доро-
жек неоднократно обращались родите-
ли учащихся и жители района. И депутат 

выполнил наказы своих 
избирателей: в Комарово 
заасфальтированы троту-
ары общей протяженно-
стью 250 метров. Главная 
цель – безопасность де-
тей – достигнута: дорога 
в школу стала удобной и 
комфортной.

По словам начальни-
ка отдела по управлению 
Центральным территори-
альным округом Миасса 

Сергея Варфоломеева, на одних только 
дорожках благоустройство не закон-
чится: уже в этом году вдоль них будут 
отсыпаны газоны и высажены кустар-
ники и деревья.

Обращений жителей Миасса, по сло-
вам депутата, очень много, и он не 
может на них не реагировать.

– Жителей беспокоит и освещение 
района, и автомобильные дороги, – де-
лится депутат. – Около трех лет назад с 
моей помощью была отремонтирована 
проезжая часть улицы Колесова, в рай-
оне церкви. Стараюсь поддерживать и 
школу № 21. В этом году, в частности, 
там будет отремонтирован актовый 
зал. Средства выделялись и на ремонт 
помещений здания горбольницы № 2 и 
скорой помощи.

Кстати, как рассказал Виктор Кор-
ман, второй депутатский транш, кото-
рый поступит ближе к концу года, он 
планирует направить также на бла-
гоустройство, а еще на приобретение 
оборудования для медучреждений 
города.

Виктор Корман принимает участие и 
в ряде глобальных проектов: подготов-
ке к строительству Центра скалолаза-
ния и ледового дворца в Миассе. 

деПутатский ПриеМ
8 октября в Депутатском центре ашинского муниципального района прошел 

прием граждан по личным вопросам депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области александра Решетникова (фракция «Единая Россия»).

Начало октября дарит нам 
сразу два важных и поистине 
всенародных праздника – День 
пожилого человека и День 
учителя. В Еманжелинском 
районе прошли торжественные 
мероприятия, посвященные 
этим праздникам, в которых 
принял участие депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир 
Перезолов (фракция «Единая 
Россия»).

6 октября в еманжелинском 
ДК имени А.С. Пушкина 
Владимир Перезолов 

вручил благодарственные письма 
ЗСО учителю математики школы 
№ 2 Татьяне Геннадьевне Вшив-
ковой и учителю русского языка 
и литературы школы № 4 Нелли 
Николаевне Гафуровой. Владимир 
Геральдович отметил высокий 
уровень образования в районе 
и поблагодарил всех работников 
образовательной сферы за под-

вижнический труд.
А накануне, 2 октября, на 

торжественном мероприятии в 
школе № 5, посвященном Между-
народному дню учителя и Дню 
пожилого человека, подарки и 
цветы от депутата были вручены 
Марии Николаевне Надыровой, 
Людмиле Васильевне Бочкаревой, 
Лидии Витальевне Храпутской.

А в поселке Зауральский при 
поддержке парламентария был 
организован вечер «Не стареют 

душой ветераны». Праздник по-
лучился практически семейным 
и очень душевным. Собравшиеся 
на торжество вместе трудились, 
вместе строили поселок, вместе 
жили и растили детей. На вечере 
рассказали о каждом ветеране, 
вспомнили о трудовых династиях 
и семейных традициях. Поздра-
вили и всех юбиляров 2014 года. 
От депутата ЗСО Владимира Пере-
золова каждому участнику вечера 
были вручены подарки.

При поддержке депутата 
Законодательного Собрания 
области Сергея кравчука 
(фракция «Единая Россия») 
на территории коркинского 
района работает институт 
усыновления и повышения 
качества жизни детей-сирот.

В рамках реализации 
проекта «России важен 
каждый ребенок» Зако-

нодательное Собрание области, 
телеканал ОТВ, местный телека-
нал KOR-TV представляют серию 
телепрограмм «Ты не один». В ней 
рассказывают о детях, которые 
ищут родителей, об опыте при-
емных семей, даются ответы на 
самые распространенные вопро-
сы потенциальных усыновителей.

На днях Сергей Кравчук с кол-
легами гостил в детском доме № 1 
г. Коркино и с удовольствием 

поучаствовал в мини-турнире «Го-
родки».

– Главная проблема – адап-
тация детей в социальной среде, 
– отметил Сергей Кравчук. – По-
этому чем больше у ребят будет 
общения на разных уровнях, тем 
лучше. Наша задача – помочь де-

тям, особенно когда они выпуска-
ются из стен детского дома. Готов 
предоставить желающим работу.

Сергей Кравчук вручил всем 
участникам мини-турнира слад-
кие презенты. Дети пригласили 
депутата в гости в детский дом на 
экскурсию.

Первые октябрьские Праздники

россии важен каждый ребенок

новые тротуары  
района коМарово

Валерий Филиппов отме-
тил: «Одной из главных 
целей волонтерского 

движения является воспитание 
молодого поколения, которое 
осознает, что у нас есть категория 
людей, оказавшихся в тяжелой 
жизненной ситуации, поэтому 
нужно помогать слабым и обез-
доленным. Результат такой рабо-
ты в конечном итоге – это наше 
благополучие. Если мы будем 
правильно воспитывать молодое 
поколение, то в старости каждый 
из нас сможет получить внимание 
и заботу».

Дарья Ведерникова и Вален-
тина Гуменюк, ученицы 10 клас-
са школы № 15, всегда хотели 
стать волонтерами: «Это была 
наша мечта: мы хотим помогать 
людям, нести добро. Мы счита-
ем, это наш гражданский долг 
– помогать старикам, детям-
инвалидам, ухаживать, поддер-
живать их. Когда они чувствуют 
поддержку, им легче жить, они 
понимают, что нужны в этом 
мире. Они чувствуют наше теп-
ло, заботу». Первого октября 
школьницы приехали в гости к 
пожилым людям, живущим в 

поселке Зауральский, в отделе-
нии милосердия Комплексного 
центра социальной помощи на-
селению. С добрыми словами 
признательности, пожелания-
ми здоровья обратилась к этим 
мудрым, прошедшим нелегкую 
жизнь людям, ребята-волонтеры 
и помощник депутата Валерия 
Филиппова Анна Шевкунова. По-
радовали своими выступления-
ми юные артисты творческого 
объединения детского дома «На-
дежда», которые тоже пришли с 
подарками, сделанными своими 
руками.

Мир добрыХ сердец

Первый вопрос прозвучал от 
ветерана труда – о движении 
электрички по маршруту Аша 

– Уфа – Аша. Вопрос, требующий вни-
мания, находится в полномочиях глав 
Челябинской области и Республики Баш-
кортостан. 

Жительница одного из домов улицы 
Нелюбина в Аше обратилась с просьбой 

определить причину перебоя с горячим 
водоснабжением. Данный вопрос в ра-
боте и будет решен в ближайшее время.

По вопросу концепции развития и вос-
становления малых городов обратился 
труженик тыла. Депутат и обратившийся 
обсудили данную концепцию и приняли 
решение выйти с этим вопросом на гу-
бернатора Челябинской области.

В рамках акции «Мир добрых дел», 
проводимой в Еманжелинском районе при 
поддержке депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области Валерия 
Филиппова (фракция «Единая Россия»), 
школьники-волонтеры из учреждений 
дополнительного образования детей 
«Радуга», «каскад», «алый парус» посетили 
на дому ветеранов, пенсионеров и вручили 
продуктовые наборы.
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Дорожники – это очень тру-
долюбивые и ответственные 
люди, строящие и поддержи-

вающие большие автомагистрали, го-
родские дороги, тротуары и дорожки, 
связывающие между собой здания, 
улицы, города, а значит, и всех нас. Вот 
уже третий год депутаты регионально-
го парламента вручают ордена, дипло-
мы и премии лучшим представителям 
дорожных профессий. Поздравляя ла-
уреатов с праздником, спикер Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш отметил, что 
дорожное строительство – это одна из 
важнейших сфер нашей повседневной 
жизни.

– Каждый день мы все пользуемся 
дорогами, и от того, в каком они со-
стоянии, зависит очень многое, в том 
числе экономика области. Поэтому при 
формировании областного бюджета 
один из главных вопросов – ремонт и 
строительство дорог. В этом году статья 
расходов на дороги составила более 9 
млрд рублей, – отмечает Владимир 
Мякуш. – Наша совместная задача – 
сделать их еще более качественными. 
Ваш труд очень ответственный, соци-
ально ориентированный, и он нужен 
нам. Поэтому, учитывая ваши заслуги, 
мы и учредили эту премию. Эти на-
грады очень дороги, большая честь и 
гордость получить их, потому что их 
мало в области. В вашей отрасли рабо-
тает около семи тысяч человек и толь-
ко 75 из них являются обладателями 
этой премии. Очень рад, что в нашей 

области живут и трудятся такие люди, 
как вы. Я от всей души поздравляю вас 
с праздником и награждением, желаю 
вам и вашим семьям счастья, здоро-
вья, процветания, добра и мира.

Одним из лауреатов премии За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области стал старший мастер 
строительных и монтажных работ 
ЗАО «Южуралавтобан» Арайт Исхаков. 
Руководство выделило его как очень 
ответственного, грамотного и честно-
го работника, который выполняет все 
виды дорожных строительных работ 
как на городских объектах, так и на 
дорогах общего пользования.

– В своей профессии я уже 29 лет. 
Строил дороги в Магнитогорске и на 
территории области, – рассказывает 
Арайт Асафович. – Я люблю свою рабо-
ту за то, что каждый раз нужно делать 
что-то новое, на новом месте или объ-
екте. Работа моя самая разнообраз-
ная: укладка асфальта, земельные 
работы, отсыпка дорожек под укладку 
тротуарной плитки, монтаж дорог. Са-
мое трудное и ответственное – это 
укладка асфальта. Ведь положить его 
нужно так, чтобы он не выкрошил-
ся, не выломался, при этом соблюдая 
уклон, чтобы не собиралась вода, и 
пешеходы не ходили по лужам. Работа 
нелегкая, но проходя мимо какого-то 
объекта или просто прогуливаясь по 
дороге, приятно знать, что здесь за-
ложена частичка моего труда.

Оксана ВЕЛИКАЯ
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Третий год в Законодательном Собрании вручается премия лучшим 
представителям дорожной отрасли за их достойный, сложный и очень 
нужный труд, который они вкладывают в развитие городов и области. 
Сегодня дорожная отрасль в определенной степени является локомо-
тивом развития экономики нашего региона. Именно поэтому большое 
количество средств вкладывается в развитие этой отрасли. В этом году 
на строительство дорог в областном бюджете было заложено 9,4 мил-
лиарда рублей, и основной объем работ уже выполнен. Я поздравляю 
всех жителей области с праздником, ведь мы все являемся участниками 
дорожного процесса. Мы хотим, чтобы наша область была современной 
территорией с хорошими дорогами и разметкой, развязками и мостами. 
Я надеюсь, что дорожники оправдают надежды жителей области.

Николай янов, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»):

– В третий раз двадцати пяти лучшим 
работникам дорожной отрасли мы вру-
чаем премии Законодательного Собрания. 
Получить такую награду очень почетно, 
поэтому, как и в предыдущие годы, для на-
граждения мы отбирали самых достойных 
представителей. Поздравляю всех работни-
ков дорожного хозяйства с профессиональ-
ным праздником, желаю им творческих 
успехов, чтобы они строили наши дороги 
качественно и на долгие годы.

ПреМии создателяМ трансПортныХ артерий Городов
В канун профессионального праздника – Дня 
работников дорожного хозяйства – в областном 
парламенте состоялось чествование двадцати 
пяти лучших работников этой отрасли. Премии 
Законодательного Собрания Челябинской области 
вручал председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») и 
депутат Николай янов (фракция «Единая Россия»).


